

Notas y Documentos

LA VISITA DEL PROFESOR ERNESTO HERZOG AL BRASIL

Con motivo de la visita realizada al Brasil, por el profesor de la Universidad de Concepción, doctor Ernesto Herzog, invitado oficialmente por algunos altos Institutos de Ciencia de aquella República, damos en seguida las notas recibidas por el Rector de la Universidad, señor Enrique Molina, en las que se deja testimonio elocuente de la forma cómo se apreciaron en las universidades brasileras las conferencias científicas que dictó el doctor Herzog, ante una numerosa concurrencia de médicos y hombres de estudio.

TRADUCCIÓN

(Estado Do Río Grande Do Sul DEPARTAMENTO ESTADUAL DE SAUDE)

Porto Alegre, 29 de Septiembre de 1941.

Excelentísimo señor Rector:

En nombre de su Excelencia el señor Interventor Federal de la Orden Médica de Río Grande, y en el mío propio y como Director de Departamento Estadístico de Salud hónrome en testimoniar a V. E. nuestros agradecimientos por la atención con que nos distinguió esa benemérita Universidad con la vi-

sita del ilustre profesor Ernesto Herzog, que por invitación oficial del Departamento que dirijo, realizó, del 17 al 22 del corriente en esta capital, memorables conferencias sobre histofisiología normal y Patológica del sistema neuro-vegetativo, a las que asistieron gran cantidad de médicos y estudiantes.

La visita de este insigne científico, además de significar una valiosa y oportuna contribución para fines de cultura y educación médica de Río Grande del Sur, señala para el Departamento Estadístico de Salud la organización de su Instituto de Anatomía Patológica, cuya inauguración fué presidida por el eminente profesor Herzog, que se dignó practicar, con magistral pericia, la primera autopsia allí realizada.

Pláceme manifestar a V. E. cuánto conmovió nuestro espíritu el mensaje de cordial fraternidad traída a los científicos brasileros, en nombre de la Universidad de Chile, por el profesor Herzog.

Crea V. E. que sus palabras fueron escuchadas y recibidas con profunda y agradecida simpatía y que los sentimientos que ellas expresan serán retribuídos sinceramente por nuestros corazones hermanados con los vuestros por el mismo ideal de confraternidad americana.

Con el homenaje de mis respetos y admiración, me suscribo de Ud.—(Fdo). Crd° Mt° At° Obrgd°.—BONIFACIO COSTA, Director General.

Al Excmo. profesor doctor don Enrique Molina, Rector de la Universidad de Concepción.

Río de Janeiro. 27 de Septiembre de 1941.

Excelentísimo señor Rector de la Universidad:

Pláceme comunicar a su Excelencia y colega que el profesor Herzog realizó en la Facultad de Medicina de esta Univer-

sidad, una conferencia erudita que fué muy apreciada por cuantos tuvieron el placer de oírla.

Aprovecho esta oportunidad para presentarle las expresiones de mi consideración y elevado aprecio.—(Fdo.) DR. RAÚL LEITAO DE CUNHA, Rector.

CENTRO DE INTERCAMBIO FILOSOFICO DE LAS AMERICAS

A propósito del interesante asunto indicado en el título el señor Enrique Molina ha recibido del ilustre filósofo argentino, señor Francisco Romero, profesor del ramo en las Universidades de Buenos Aires y de La Plata, la siguiente carta:

«Señor don Enrique Molina, Concepción.—Muy estimado señor y amigo: Los modestos esfuerzos de acercamiento filosófico americano han tenido la inesperada consecuencia que verá por el adjunto recorte. En la comunicación que llegó de la Universidad de Wisconsin, al encargarme que invite a acompañarnos a un grupo de personalidades de la filosofía iberoamericana, se me indica, entre tres o cuatro más, que desde allá desean estén entre nosotros, el nombre de usted. Aunque yo desde luego habría contado con usted, en primer término, como es natural, quiero que conozca esta sugestión de los colegas norteamericanos. En caso de que no le causara molestia, le pediría tratara de dar publicidad en Chile al asunto, para preparar la tarea que emprendamos. Pronto volveré a escribirle. Reciba mis saludos muy atentos y cordiales. (Firmado).—FRANCISCO ROMERO».

El recorte a que hace referencia el doctor Romero es el siguiente párrafo publicado en «La Razón» de Buenos Aires, el 15 de diciembre último: